

Edgar Juárez

eduardo.juarez@eleconomista.mx

**La calificadora** espera que la actividad económica se debilite el próximo año, lo que, sumado a las altas tasas de interés, limitaría la demanda de financiamiento.

**Standard & Poor's (S&P)** Global Ratings estimó que la actividad económica de México se debilitará en el 2024, lo que, aunado a las altas tasas de interés, limitará la demanda de crédito.

“(La) resiliencia económica seguirá fomentando el crecimiento del crédito, aunque a un ritmo moderado”, subrayó.

De acuerdo con sus proyecciones, el crecimiento promedio de la cartera sería de 8.0% en el presente año con igual cifra para el 2024, mientras en el 2022 aumentó 12.5 por ciento.

En su reporte “Panorama bancario por país para América Latina”, la calificadora previó que el Producto Interno Bruto (PIB) real de México se desacelere, con un posterior aumento cercano a 2.0% en el 2025.

Al respecto, destacó que la clave para fortalecer el crecimiento es una inversión más sólida; mientras que los principales obstáculos para ello son el Estado de derecho, la inseguridad, la calidad de la educación y la escasez de energía y agua.

En este sentido, enfatizó que la demanda de crédito se moderará ante la desaceleración económica y el debilitamiento de la confianza de los consumidores y las empresas.

Detalló que la alta inflación ha erosionado el poder adquisitivo de los hogares y los beneficios de las empresas, al tiempo que el aumento de las tasas de interés desalienta la demanda de crédito.

No obstante, resaltó que mientras el

**Aumentaría 8.0% en el 2023 y el 2024**

# S&P prevé que el crédito bancario siga con crecimiento, pero a un ritmo moderado



**Los bancos** mantendrán su actividad con una capitalización sólida y una liquidez sana. FOTO: EE: GILBERTO MARQUINA

mercado de deuda local se mantenga en calma, los bancos podrían respaldar las necesidades de financiamiento, de las grandes y medianas empresas, con una calidad crediticia adecuada; en tanto que los créditos a particulares, consideró, se concentrarán en las tar-

jetas, los de nómina e hipotecas.

## Se presionarán calidad de activos y rentabilidad

La agencia expuso que hay un aumento de los activos improductivos bancarios, pero dijo que seguirán siendo ma-

nejables y estarán totalmente cubiertos por las reservas.

“La desaceleración económica y las altas tasas presionan la capacidad de pago de deuda de hogares y empresas. Sin embargo, las prácticas de financiamiento conservadoras que aplican los bancos desde hace tiempo amortiguarán el impacto”.

De igual forma, refirió que mayores aprovisionamientos para pérdidas crediticias presionarán la rentabilidad, aunque aclaró que los márgenes sólidos, los esfuerzos de contención de gastos y las políticas de originación conservadoras, permitirán que se mantenga saludable la banca mexicana.

“Los bancos mantendrán su actividad con una capitalización sólida y una liquidez sana”, dijeron los economistas de S&P.

## Relocalización podría aumentar demanda

Por otra parte, la calificadora estimó que el fenómeno de relocalización de empresas, *nearshoring*, podría aumentar la demanda de crédito bancario, aunque se seguirá de cerca la forma en que se aborden los principales obstáculos, incluidos los problemas relacionados con la seguridad y el suministro inadecuado de agua y energía.

Finalmente, la agencia previó que la actual administración seguirá siendo prudente en la ejecución de las políticas económicas. Sin embargo, argumentó, no se espera que las acciones políticas fortalezcan sustancialmente el entorno empresarial de México.